

Proponen monitoreo de aves, mamíferos marinos y desarrollar estudios de las corrientes

La SEREMI del Medio Ambiente de Tarapacá junto al Proyecto Humboldt II, realizaron esta segunda instancia de intercambio de información e ideas, a través de la participación ciudadana, y en la cual los actores locales son fundamentales.

Actualmente, Chile y Perú se encuentran ejecutando el Proyecto "Catalizando la Implementación de un Programa de Acción Estratégico para la Gestión Sostenible de los Recursos Marinos Vivos Compartidos en el Sistema de la Corriente de Humboldt", denominado Humboldt II. En el marco de este importante proyecto, en coordinación con la Secretaría Regional Ministerial de Medio Ambiente de Tarapacá, se ha estado desarrollando una consultoría para elaborar una propuesta de "Plan de mejora de calidad ambiental para la bahía de Iquique (PM-CABI)". Esta iniciativa no solo busca diagnosticar los principales problemas ambientales que afectan a la bahía, sino también implementar acciones concretas y sostenibles que permitan mejorar la calidad de las aguas y preservar la biodiversidad marina.

Dentro del proceso de ejecución de la consultoría, se ha previsto contar con espacios de intercambio y participación con actores locales claves, para recibir aportes y retroalimentación que permitan desarrollar una propuesta que integre de manera efectiva los diferentes puntos de vista, asegurando así que las soluciones planteadas sean inclusivas y representativas de las necesidades y expectativas



de la comunidad local. En tal sentido, se desarrolló el segundo Taller, con el objetivo de revisar y validar la propuesta de Programa de Monitoreo de calidad de agua, sedimentos y biota para la Bahía de Iquique. Yerko Lima Montecinos, SEREMI del Medio Ambiente, destacó este segundo taller y el proceso que se ha llevado a cabo, en el marco del proyecto Humboldt II, en la región; "son muy importantes estas instancias de conocimiento compartido entre nuestro país y Perú, nos permite avanzar en la gestión sostenible para

los recursos marinos y de esta forma proteger de mejor forma la biodiversidad de Tarapacá. Este nuevo taller complementa todos los estudios que se están realizando y avances que hemos tenido en este contexto. La participación de los

actores involucrados, es fundamental para que funcione", señaló. Arturo Gonzáles, especialista en Biodiversidad del proyecto Humboldt II, detalló la estrategia de intervención del proyecto en Iquique, destacando las acciones ya



realizadas, tales como la línea de base y diagnóstico de calidad ambiental y biodiversidad de la bahía de Iquique. Asimismo, indicó que como parte de la elaboración del plan de mejora de la calidad ambiental de la bahía de Iquique se han identificado preliminarmente algunas líneas de acción, las cuales estas referidas con: actualizar y generar información sobre calidad de agua, sedimentos y biota, coadyuvar a la conservación de la biodiversidad y resiliencia del ecosistema, y fortalecer los mecanismos para crear mayor conciencia ambiental.

De otro lado, Darío Contreras De La Fuente, consultor para el desarrollo del PM-CABI, expuso la propuesta de programa de monitoreo de agua, sedimentos y biota, y la propuesta de posibles modificaciones al programa. Seguidamente los asistentes se organizaron en grupos para proporcionar retroalimentación en relación al programa presentado.

Parte de las conclusiones de los grupos de trabajo indicaron que el programa de monitoreo en su fase inicial debe considerar un número de parámetros reducido para hacer que el programa de monitoreo sea más costo/efectivo, se sugirió ampliar las zonas y número de estaciones muestreo, incorporar un componente de monitoreo de aves y mamíferos marinos, así como desarrollar un estudio de corrientes marinas para el ámbito geográfico de implementación de plan de mejora de calidad ambiental, entre otros.

El Proyecto Humboldt II es ejecutado por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura de Chile (SUB-PESCA) y el Viceministerio de Pesca y Acuicultura del Perú (VMPA-PRODUCE) e implementada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), con cofinanciamiento del Fondo para el Medio Ambiente Mundial.